

#### Nuestros juicios.

El telégrafo ha anunciado las repetidas conferencias que en estos últimos días ha celebrado nuestro ilustre y querido Jefe Sr. Romero Robledo, con el eminente estadista, actual Presidente del Gobierno, Sr. Cánovas del Castillo.

No llamarían nuestra atención semejantes entrevistas, conociendo la cordialidad de relaciones que entre ambos personajes existe, si en alguna de ellas no hubiese estado presente el Sr. Silvela.

Como nosotros, la prensa de la Corte las ha considerado de tal importancia, que apesar de la reserva que sobre ellas se guarda, no puede por menos de convenir, han debido versar sobre los problemas políticos de actualidad.

Nosotros, que a la distancia en que vivimos de aquellos centros, caldeados por las pasiones, las luchas y las intrigas, seguimos con afán el desarrollo de los acontecimientos que suelen a las veces, llegarnos trasnochados, no por ello dejan de preocuparnos de antemano los sucesos, que juzgamos con la relativa calma que proporciona al espíritu, el desconocimiento de encontradas opiniones, atentos solamente a los hechos consumados.

Con efecto; si hacemos partir nuestros juicios desde la última llamada a poder del partido conservador, notamos que, ó ha llegado demasiado pronto ó demasiado tarde.

Si lo primero, podría servir de comprobación, la frialdad con que por el país fué recibido su advenimiento y la actitud expectante en que se ha colocado.

Si lo segundo, la constitución de su Gobierno bastaría á declararlo: la falta de homogeneidad en los elementos que le componen lo afirman.

Debemos, por tanto convenir, en que el gabinete en puridad, no es conservador: sino que representado por hombres de diversas escuelas, hacen bullir en su seno sus propias tendencias, procurando constituir un centro armónico, que en resumen viene á determinar la conjunción de ideas y principios.

La reciente derrota sufrida por el señor Silvela en las pasadas elecciones, han dado aliento y preparado á los demás partidos en tales términos, que se disponen monstruosas coaliciones para

la próxima; ante semejante peligro, precisa la prevención para oponer á preconcebidos fines, lo que estas pudieran esperar de la debilidad ó impericia de los gobernantes.

Nuestro ilustre y querido Jefe, el Excmo. Sr. D. Francisco Romero y Robledo, es hoy el factor más importante en la política española.

Conocidas sus arraigadas convicciones monárquicas, su espíritu eminentemente batallador y llevando tras sí un partido perfectamente organizado, para nadie puede ser sospechoso y en los momentos actuales se impone su concurso.

¿Que pueden tener de extraño sus conferencias con los Sres. Cánovas y Silvela para los amantes de las instituciones y el país?

¿Que de extraño se ensanchara la conjunción, para hacerla capaz de prevenir futuros contingentes?

#### Cartas fusionistas.

Distinguido amigo y correligionario: ¿Que reunión la de la otra noche en nuestro círculo? Ya te lo dije en una de nuestras últimas conferencias: Era necesario que D. Práxedes sacara el Cristo para dominar las inquietudes de muchos de nuestros fusionistas. Más tarde que D. Pedro Luna no haya concurrido a la soirée, porque entonces te aseguro que sería la superficie lo que al fondo de su conciencia guarda soldado nuestro Manzanera.

Ha notado, mi buen amigo, la ausencia de don Zóilo, el que fue médico de cámara de nuestro jefe, y ha notado también el évido en que se tiene a la huerte de nuestro preclaro general Lopez Dominguez. ¿Y qué he de decirte Ni Canalejas, ni Aguilera, ni Vega de Armijo, individuos que, como sabes, constituyen ahora la trinidad de las aspiraciones políticas de nuestro grupo, han dado señales de vida. Por lo visto temieron al jefe y se ocultaron de sus mestifológicas y atrevidas miradas.

Todo ha quedado lo mismo. El mismo Lázaro continúa en la Junta directiva. Presilla, funcionando de igual modo. Omedo, queda en la misma categoría. Confieso, mi querido correligionario, que lo sucedido no estaba en el cartel, ya sabes que el programa era distinto: que en él se habían anunciado números extraordinarios, pero luego ha visto que se alteró la función, apesar de que nuestros conjurados pidieren que se eligieran por sufragio universal los individuos que habían de ocupar los cargos vacantes. Surgió, es verdad, el primer relámpago, pero apenas despegó sus labios el jefe, quedaron sellados los Canalejas, los D. Venancio, los Aguilera y los Vega de Armijos: Buena jornada la de hoy para nosotros los procedentes de la cepa de España.

Ya te lo decía yo: en momento en que se

pidiera algo por sufragio, quedábamos derrotados por Presilla y por Lázaro. No te digo nada de Villasanté, ya puedes figurarte lo que quiero decir al sacar al escapario á figura política tan interesante. Y luego hablamos del sufragio universal, de la independencia de la voluntad, del libre y espontáneo ejercicio, del derecho que nos ha concedido la ley votada en Cortes.

Si alguien me arguye de que no somos liberales, yo las responderé con toda convicción, con esa convicción que nace de la verdad y de la experiencia, que somos más liberales que D. Venancio y que el mismísimo Maná, con todos sus triunfos económico-administrativos. ¿Que no somos liberales! Canalejas, falsa, envidia... No hay quien nos aventaje en Becerra ni en D. Zóilo. La prueba nos la facilitó ayer tarde D. Práxedes, estendiendo los brazos y llevándose los á la cabeza, con asombro trágico, para venir, en suma, á recomendar que se desechara la proposición en que se pedía votación por sufragio para elegir los cargos vacantes. Y á esto llama democracia Pablo Cruz y Grande de Vargas, y á esto llaman libre expresión del pensamiento Canalejas y Vega de Armijo. ¿Verdad es que si uno ni otro han comprendido todavía su misión en nuestro partido!

Ya comprendo lo ocurrido. Don Práxedes, para que no demos una campanada en estos momentos en que celebramos un triunfo electoral que nos han dado la república, sacó de su armario toda la ropa vieja, y nos dejó con la boca abierta. ¿Y qué íbamos á hacer! Protestar del procedimiento parlamentario hubiera sido fatal, pues entonces nos disolvemos por exceso de vitalidad...

Dejemos esto á un lado, mi querido amigo y compañero de conjura. Nos vendrán en que salgamos a relucir los mandiles y el hermano Terrible; ahora lo que nos conviene es trabajar por el engrandecimiento de los indocumentados y de los gramáticos, y dirigir todos nuestros esfuerzos para sacar victoriosos de las urnas á los matuteros de la política, que van siendo muchos los que se manifiestan en nuestra iglesia con aquel traje, aunque velado pudorosamente con gruesos brillantes en los repliegues de su armadura externa.

¡Voy á complacerte ahora analizando el breve discurso del jefe, hecho en presencia de esa cóncave que no tiene nada de dogmático ni científico en sus relaciones con disciplina y con el saber.

Nos ha dicho D. Práxedes, así como suena, que los obsequios y elogios que han tributado en las provincias, no iban dirigidos á él, sino al partido liberal. ¿Te pareces! Entonces ¿por qué se gritaba? ¡viva Sagasta! Lo racional era que gritaran ¡viva el partido liberal! Ya comprenderas que D. Práxedes es muy modesto, pero si alguien da un ¡viva á Alonso Martínez! ó á Gamazo, ó á Canalejas, entonces hubiera dicho que eran ¡vivas! personales, y que el partido nada tenía que ver en ello...

En fin, mi buen correligionario, yo creí que con el sufragio todos seríamos iguales, pero ¡qué decepción! Y eso que Castelar había dicho que prefería el sufragio á una gallina. ¡Vayan ustedes... con Dios.

TRES ESTALLAS.

## Cartas políticas.

Madrid 15 de Diciembre de 1890.

Sr. Director de ALMERIA.

Anoche se reunieron los fusionistas en su Circulo de la calle del Principe y por los antecedentes que habia se esperaba una *juerga* de insultos y rivalidades entre los socios, por mor de la eleccion de junta directiva base y móvil de las reuniones.

El Sr. Sagasta asistió como jefe del partido y presidente honorario de aquella sociedad, y en vista de la inquietud advertida en el ánimo de los socios en su mayoría pertenecientes á la izquierda del partido, resolvió hacer un discurso lleno de tintas y matices democráticos, con lo cual quedaron contentos los elementos más revoltosos y decididos en el órden de las broncas. Cuando se creía ya inevitable la pelea por si la junta habia de ser elegida por *sufragio universal* ó la reelección de la que hay, las fuerzas de Canalejas contra las de Aguilera se batían desplazadamente y como auxiliares ó terceros en discordia, entraban en la contienda los Vergarrijistas; cuando se hallaban digo, en esta situación, el Sr. Sagasta saltó con su discurso á lo progresista dirimiendo el litigio colectivo por medio de una proposición que fué aceptada por unanimidad y los bríos y las energías se los guardaron para otra ocasión y la junta actual quedó reelegida, único medio de conjurar el Sr. Sagasta, el conflicto de la eleccion de junta directiva para el año próximo.

Esta bien comprendido que entre Vega Armijo, Canalejas y Aguilera, no puede haber avenencias ni armonias, porque los tres se han revestido de una soberbia rayana en lo ridiculo y las pasiones mezquinas son la clave de la conducta personalísima que sigue esta *trinidad* del fusionismo.

Después de haber asistido el ministro de la Gobernación al banquete dado en Thardy al Sr. Linares Rivas, por la comisión de letrados del partido conservador que ha entendido en asuntos electorales; y después de hablar largamente el Sr. Silvela, con el ex-republicano, ex-demócrata, y conservador hoy Sr. Linares Rivas, el ministro marchóse directamente á su departamento y conferenció acto seguido por telégrafo, con el gobernador de la Coruña: Lo que hablarón no se sabe, aunque se supone sería acerca de la protesta hecha por los representantes de los partidos opositoristas de aquella provincia, contra la conducta odiosa y apasionada que sigue el gobernador de la misma, hermano del ex-ministro demócrata Sr. Linares Rivas.

Los candidatos y periodistas que esperaban la salida del ministro de la Gobernación, supieron con extrañeza, que se habia marchado para no volver durante la noche, acto no acostumbrado en él, especialmente con los *reporters* del periodismo en general; este detalle al parecer insignificante, corrobora los rumores que circulan esta tarde, de la próxima salida del Sr. Silvela, salida del ministerio que él mismo pedirá quizás en el Consejo de ministros que se celebrará mañana.

A juzgar, por las personas respetabilísimas y de íntima amistad con el ministro de la Gobernación, la noticia de la dimisión de Silvela, tiene gran fundamento y por lo mismo es creída sin reservas ni vacilaciones. Es claro que el presidente del Consejo de Ministros no solamente no querrá aceptársela, sino que formará empeño y con él el demás gabinete, para que continúe al frente de su departamento, comprendiendo la casi imposibilidad de hallar personaje político que en las actuales circunstancias, quisiera encargarse de aquél

ministerio, por desgracia hoy tan embrollado y desprestigiado como le tiene y piensa dejarlo el Sr. Silvela.

Con motivo de la ligera enfermedad de nuestro ilustre y querido jefe, Sr. Romero Robledo, ayer fué visitado por los Sres. de Cánovas como igualmente el Sr. Pidal.

Hoy nuestro exímio jefe ha devuelto las visitas, sosteniendo con el Sr. Cánovas del Castillo, larga é interesantísima conferencia.

Suyo afectísimo.

Tus-Ems.

## Noticias.

Puede considerarse casi seguro el nombramiento del señor vizconde de Campo Grande para la dirección de la Tabacalera; pero de esto no se hará nada hasta que pase el novenario de la muerte del señor Vida.

No se sabe quien sustituirá á aquel en la subsecretaría de Hacienda.

Es impresión general que no será al fin suspendida la Diputación de la Coruña.

El Gobierno se limitará á someter el asunto á los tribunales, para que estos vean si existe materia de delito.

Con el nombre de "El Brujo," es conocido en la Bolsa de Nueva York Mr. Fay Gould. Hacía dos años que este famoso hombre de negocios permanecía inactivo, pero ha vuelto á ocuparse de negocios y su aparición ha sido señalada con un verdadero pánico en "Wall Street," durante los dias transcurridos del 4 al 12 del pasado mes.

El Brujo es un hombre que hace subir y bajar la Bolsa á su capricho, y esta vez se ha presentado con un plan de reorganización de los del Unión Pacific y del Northern Pacific, haciendo bajar las acciones de este último 12 enteros, ocasionando la quiebra de las casas de C. M. Whitney y Compañía, con un pasivo de 1.000.000 de pesos, y la Déker Howel, con 10.000.000 de pesos.

Tres Bancos estuvieron también amenazados; el "Northern River," el "Mechanics and traders," y el "Northern América," que han sido salvados gracias al auxilio de la "Clearing House," ó sea la administración de la Asociación de Bancos, que por medio de cédulas emitidas ha facilitado fondos para sacarlos á flote.

En un periódico de Bilbao hallamos el relato de un caso muy gracioso, y es el siguiente:

«Una señora mandó á su criada á la compra diciéndole que, entre otros artículos, la llevara un *zapatero* (pescado muy sabroso y del que se hace bastante consumo en algunas casas de Bilbao).

Pues bien: la fámula fué á la plaza, compró varios comestibles, se dirigió despues á Artecalle, avisó á un oficial de zapatería, y con él y con la cesta se plantó en la habitación de su ama, la cual, por lo visto; no se fijó al principio en el artesano.

—Ya he hecho la compra—exclamó la maritornes—y aquí tiene Ud. el zapatero, señora.

—¿Has traído el zapatero? Bueno, pues cogelo un cuchillo y desuéllalo.

Oír esto el zapatero, coger la puerta y echar á correr por las escaleras lo mismo que un galgo, fué obra de un momento.

Cuando el ama vió el jaleo é interrogó á la muchacha, fué cuando se descubrieron las malas entendederas de ésta.

## Local y provincial.

**En la noche pasada han qu** expuestos en medio del arroyo grand tonas de barro del recogido en el dia por los peones de limpieza pública.

Como estos pueden dar lugar á ca. contusiones en los cortos de vista y t. chadores, rogamos al Sr. Jover disponga en lo sucesivo en el mismo dia sean retirados los montones que se hagan.

Del celo y atención del Sr. Alcalde esperamos ser atendidos.

**Segun nuestros informes han sido** también declarados cesantes los empleados de la sección de higiene, nombrando gente nueva para que ocupen las vacantes producidas.

Ahora ó nunca es cuando se puede normalizar este servicio, el que parece se presta á la comision de grandes abusos, evitando al mismo tiempo la repetición de las inmoralesidades que se han cometido.

Con solo castigar con mano firme al primer *chapucero* que delinca, creemos que será bastante para que los demás, recordando el castigo, se aparten de la comision de actos reprobados.

**Los faroles de gas dan tan poca** luz, que se impone la necesidad de recordar á la empresa que lo suministra, la obligación que tiene de alumbrar á la población, y alumbrarla bien, y no dejarla como ahora sucede, en una semi-oscuridad que nos hace recordar con evidencia el antiguo alumbrado de petróleo.

**Hemos visto con verdadera extrañeza** que de muchas calles se está extrayendo el barro que en estos dias se ha formado; sin que sea sustituido con grava ú otra piedra dura que mejore el piso.

Si no se procede á rellenar con materiales apropiados la parte extraída, llegará el dia que la repetición de las medidas hoy tomadas, originará que las calles alcancen un nivel tan bajo que se haga difícil el tránsito por ellas.

Esperamos que el Sr. Alcalde ordene lo oportuno para evitar los perjuicios que apuntamos.

**Nuestro colega «La Crónica Meri-** dional» en su número de hoy publica una convocatoria por la que el Presidente de la sociedad propietaria del *Teatro de Cervantes*, invita á los accionistas á una junta general que se celebrará el próximo domingo, á la una de la tarde, en el salon del Ayuntamiento.

Ya era hora que el Consejo de Administración diera señales de su existencia.

**A consecuencia sin duda del mal** estado de la carretera por las lluvias últimas, el correo de Madrid ha llegado hoy con gran retraso.

El Sr. Isasa sigue tan tranquilo en su departamento ministerial, sin recordar que existe en la Junta consultiva de obras públicas durmiendo el sueño de los justos, el proyecto de nuestro ferro-carril; y si lo recuerda, sin hacer nada en beneficio de la provincia; mientras tanto, los intereses de una dilatada comarca sufren perjuicios á los que solo puede poner coto la via férrea que cuando nuestros gobernantes quieran ha de unirnos con el resto de España.

**El partido republicano progresista,** amoldándose á la línea de conducta trazada por la Asamblea de coalición en su reciente fiesta, ha acordado tomar parte en las próximas elecciones de Diputados á Cortes, á cuyo efecto han empezado á practicar trabajos preparatorios.

Segun tenemos entendido ya tienen designado un candidato para el tercer lugar de la circunscripción, que lo será el antig-

Fuente político D. Manuel Orozco, jefe de la agrupación en esta provincia, que irá con el apoyo de todos los elementos partidarios de los procedimientos revolucionarios.

**A pesar del manifiesto publicado** el Sr. Castelar llamado a todos los liberales a una coalición o inteligencia electoral. Parece por seguro que únicamente se llevará a cabo entre la agrupación posibilista y el señor Sagasta, cosa que no nos extraña dados los vínculos de unión que existen entre ambos. Por consiguiente, los posibilistas de esta Capital, apoyarán la candidatura fusionista en la próxima elección de Diputados a Cortes, si bien esto ha de producir algunas escisiones en dicha agrupación, toda vez que en su seno se dibujan encontradas tendencias y distintos criterios al apreciar este asunto.

Lo consignamos así como una de tantas noticias que circulan, sin que le demos importancia por considerarlo prematuro.

**Nuestro estimado colega «La Crónica»** tenemos entendido que ha presentado al Sr. Alcalde una atenta solicitud pidiendo que se le conceda autorización para extraer el molde que en su caída dejó grabado cerca de la farola grande del paseo, una chica muy retrechera que tuvo la desgracia de resbalar en aquel sitio, según afirma el colega.

Después de preparado convenientemente por el autor del suelto que en materia de vaciados y molizados es muy competente, el decano piensa presentar tan *retrechero* molde en la próxima exposición regional que se proyecta.

**Hemos tenido el gusto de saludar** a nuestro querido amigo y correligionario D. Antonio Torres y Hoyos, que ayer regresó de su breve excursión por la provincia de Murcia.

**En las administraciones de loterías** se han agotado los billetes de la de Navidad.

Algunas papeletas quedan sin embargo entre los revendedores que son vendidas mediante gratificaciones que exigen.

¿La reventa, no está prohibida?

**Las últimas lluvias han llevado la** tranquilidad a los ánimos de los labradores.

Vuelven los sembrados a recobrar frescura, verdor y lozanía, y si las lluvias persisten, no es difícil asegurar que las operaciones agrícolas se podrán hacer con todas las condiciones favorables.

En muchos pueblos de la provincia reina gran contento en los vecindarios que sin otro medio de vida que los frutos que recogieran, consentidos en la pérdida de estos, ven hoy que sus augurios llevan camino de no realizarse, afortunadamente.

**La Junta de Obras del puerto de Almería** ha recaudado durante la primera quincena del mes de Diciembre, por toda clase de arbitrios de puerto y con destino a sus obras las siguientes cantidades.

PESETAS.

Por toda clase de importaciones.	1.082'42
Id. id. id. exportaciones.	1.115'15
50 por 100 de carga y viajeros embarcados.	784'08
50 por 100 de descarga y viajeros desembarcados.	840'82
<b>Total.</b>	<b>3.322'46</b>

Cuya cantidad de las figuradas tres mil trescientas veinte y dos pesetas y cuarenta y siete céntimos ha ingresado en la Depositaria de la Junta.

**Asegura un colega que ni el señor Navarro Rodrigo, ni el hijo de éste presentarán su candidatura por Almería.**

Por consiguiente, el candidato fusionista por

la circunscripción es D. Sebastián Perez, ó Don Antonio Martín-Toro.

En el distrito de Vera el republicano señor Anglada presentará su candidatura en frente de la del conservador D. Juan José Gimenez.

Variedades.

CARTA ABIERTA

Toledo y Octubre dos,  
Mil ochocientos noventa,  
Mi antes querida Vicenta:  
Salud y guardete Dios.

Acaso te extrañarás  
Que te escriba de este modo,  
Pero aunque te extrañe y todo,  
No quiero quererte más.

Y dirás qué te he hecho yo  
para olvidarte de mí?  
Pues nada, que soy yo así,  
Que ayer te quise y hoy no.

Y no intentes que te quiera  
Como en el tiempo pasado,  
Mi decisión causa estado,  
Quererte! Pues búgno fuera!

No es que yo tenga razón  
Alguna para olvidarte,  
Es que ya no quiero amarte  
Como antes mi corazón.

Es que ya estoy muy cansado  
De tanto llorar, Vicenta,  
Y que me tiene más cuenta  
Acabar con que acabado!

Por tanto mandame al punto  
Mis cartas y mi retrato,  
Y aquel anillo barato  
Que era pequeño al difunto.

El pelo también lo quiero,  
El pañuelo, los pendientes,  
Y el otro anillo con dientes  
Que eran de pergo faldero.

Y las ligas encarnadas,  
Las que te puse aquel día  
Cuando todo era alegría,  
Risas, bailes y alegrías.

Pero temo que una cosa  
No me puedas devolver,  
No por falta de querer  
Que eres en esto ambiciosa.

Mas si en tus locos excesos  
Devolvermela prefieres,  
Puedes hacerlo si quieres...  
Mándame todos mis besos.

ANTONIO AMBROA Y CARRETERO.

JURAR EN FALSO

Cierta vez iba un chalán  
a una feria, con el fin  
de vender un mal rocío,  
contemporáneo de Adán.

El endiabrado pollino  
le hizo prorrumpir en quejas,  
pues le echó por las orejas,  
en la mitad del camino.

En tan crítica ocasión

oyóse al dueño exclamar:  
¡Que tenga yo que jurar  
que tú eres bueno, ladrón!

MIGUEL SANTOS DE MERA.

Telegramas.

De nuestro servicio particular.)

Madrid 18-10'30 mañana.

Reunióse comité provincial fusionista.

Eligieron Presidentes honorarios.

Sagasta primero, Vega Armijo segundo, Lopez Dominguez tercero.

Vice-presidente. Canalejas primero y Aguilera segundo.

Madrid 1-15 tarde.

Continúan desavenencias fusionistas.

Campo grande será nombrado Director tabacalera.

Mochales subsecretario Hacienda.

Para estos días de Pascua

De ataques y de defensas

Si quereis un pararrayos,

Y no lo toméis á ofensa!

Otro remedio no hallo

Que una triple batería

De cerveza *Los Dos Gallos*.

De venta: Café Maudé Nuñez, Centro Agrícola y Café Universal.

Ramirez (D. Gerónimo)

Y Juan Pecino.

Los *Jabones del Congo*.

Han recibido:

También Carmona,

García, Molina, Galvez,

Y la casa comercio

Abad y Fernandez.

Representante para las provincias de Almería, Granada, Murcia y Málaga, Gerónimo Lino Rodríguez Marin. 20.

Teatro. Novedades.

Función para hoy 18 de Diciembre.

20 DE ABONO.

A las siete y media.

TIO, YO NO HE SIDO.

A las ocho y media.

COMO ESTA LA SOCIEDAD.

A las nueve y media.

LOS TRANOCHADORES.

A las diez y media.

ESTRENO.

EL ARCA DE NOE.

SE VENDE

una partida de HIGOS franciscanos.

HAY UNAS 300 ARROBAS

Calle de Murcia, núm. 12, darán razón

Se arrienda ó se vende

EN PROPORCIONES

UNA CASA EN ESTA CIUDAD

CALLE DEL DESCANSO

esquina a la calle Real de la Almedina.

En la redacción de este periódico darán razón.

Almería Tip.—«La Provincia.» Principes; 1.

**SECCION DE ANUNCIOS**

OBRA UTILISIMA A TODO EL MUNDO

**EL ABOGADO POPULAR**

CONSULTAS PRACTICAS

DE DERECHO PUBLICO, CIVIL COMUN Y FORAL, MERCANTIL, PENAL Y ADMINISTRATIVO

REGLAS

PARA LA APLICACION DE LAS LEYES A LA MAYOR PARTE DE LOS ACTOS DE LA VIDA HUMANA Y MODOS DE DEFENDERSE PERSONALMENTE ANTE LOS TRIBUNALES

Con los Formularios y Aranceles correspondientes a todos los casos, y una lámima explicativa de la sucesión intestada por

**Pedro Huguet Campaña**

PRECIO, 8 PESETAS Y EXCESO DE CERTIFICADO.

Dirigirse los pedidos á la Imprenta LA PROVINCIA, Paseo del Principe núm. 1, Almería.

**ALMERIA**

PERIÓDICO DIARIO DE LA TARDE

Correspondencia diaria de Madrid y servicio telegráfico.

Dirección, Redacción y Administración, calle de Navarro Rodrigo, núm. 14.

PRECIO DE SUSCRICION

En Almería. . . . . 1 peseta al mes.  
Fuera . . . . . 4 trimestre.  
Anuncios y comunicados á precios convencionales.

**ABAD Y FERNANDEZ EN LIQUIDACION**

Quincalla, bisutería, artículos de lujo y caza de Mueblse regilla, batería de cocina, etc., etc.

PLAZA DE BERMUDEZ

**EL PELUQUERO**

JUAN MORENO

Avisa á sus parroquianos que, por efecto de la suspensión de la feria, todo el grandioso surtido en añadidos, rizos, etc., lo tiene ex-nuesto en su Establecimiento de la

CALLE DE LA GLORIETA,  
BAJOS DEL HOTEL DE TORTOSA.

**PELUQUERIA GRANADINA**

**CALLICIDA GONZALEZ**

ESPECIFICO SIN RIVAL

Para extraer sin dolor ni molestia los callos, ojos de pollo, juanetes y toda clase de dureza en los piés,

Se expende en todas las Farmacias y Droguerías de España y el Extranjero al precio de

**5 rles. frasco.**

**COLEGIO DE 1.º Y 2.º ENSEÑANZA**

DE **SAN PABLO**  
INCORPORADO AL INSTITUTO  
(EL MAS ANTIGUO EN ESTA CAPITAL)  
12.—Martinez Campos,—12

Primera y segunda enseñanza completas.  
Alumnos internos, medio pensionistas, permanentes y externos.  
Clases especiales.  
Para detalles pidase el reglamento.

**COCHES DE ALQUILER**

DE **ROGELIO FERRER**  
REYES CATOLICOS

Viajes á todas partes.—Precios convencionales.

Centro Comisiones y Agencia de Trasportes

DE **X GERÓNIMO LINO RODRÍGUEZ**  
**MARIN, 20.**